



校長室だより No. 6 (令和5年11月27日)

昨年度までの修学旅行は、若草3校すべての学部が高知県内で実施しましたが、本年度からは、関西方面や愛媛・香川方面など、行先も広がっています。そこで、改めて修学旅行の意義を確認しておきましょう。文部科学省が示す学習指導要領によると、「修学旅行は、『特別活動』の『旅行・集団宿泊的行事』に該当します。その活動のねらいは、「平素と異なる生活環境にあって、見聞を広め、自然や文化などに親しむとともに、よりよい人間関係を築くなどの集団生活の在り方や公衆道徳などについての体験を積むことができるようにすること。」だと示されています。

ここ数年の修学旅行を振り返り、児童生徒、教職員のみならずの工夫と保護者のみなさんの協力により、若草3校ともに、児童生徒自らが主体的に動ける活動場面を増やした参加体験型の修学旅行へと転換してきたことを実感しています。「Withコロナ」を意識して、今後も修学旅行の意義を踏まえ、児童生徒にとって最善の修学旅行を実施できるように保護者の皆さまの協力も得ながら、取組を進めていきたいと考えています。よろしくお祈りします。

修学旅行 小学部(訪問) 中学部 高等部 (本校)

小学部 訪問学級 令和5年10月12日(木)~13日(金)【高知県中部方面】小学部5年 児童1名

小学部訪問学級の修学旅行は、南国市の『海洋堂 Space Factory なんこく』に行きました。お母さんと一緒に恐竜のフィギアに色付けもしました。宿泊先の『海辺の果樹園』では、火花も楽しみました。2日目のオーテピアのプラネタリアムも最高でした。お父さんと一緒に星空をよく見ていました。

中学部 令和5年9月26日(火)~27日(木)【愛媛県・香川県方面】中学部2年・3年 生徒10名

〇1泊2日の日程で愛媛県、香川県方面へバスで修学旅行に行きました。初日は、『今治タオル美術館』で、タオルの歴史も学びました。今治タオルの感触の良さは最高です。2日目は香川県の『レオマワールド』で楽しく過ごしました。9月下旬でしたが、本当に暑い(熱い)1日でした。

高等部 令和5年9月13日(水)~15日(金)【関西方面】高等部2年・3年 生徒8名

〇「みんなで楽しく思い出をつくらう」を目標に掲げ、いざ！大阪に出発しました。日本一の高さを誇る『あべのハルカス』の60階に上りました。2日目のメインは『U・S・J』アトラクションや買い物等、しっかり楽しみました。夜の『花火大会』では、道に迷うというハプニングを乗り越え、結束力はより強く！たくさんの思い出をつくりました。



修学旅行 小学部 中学部 高等部 (子鹿園分校)

小学部 令和5年11月9日(木)~10日(金)【高知県東部・高知市方面】小学部6年 児童3名

〇高知県東部・高知市へ行きました。室戸市では水族館やイルカについて学び、しっかり観察してきました。宿泊先では3人でゲームも楽しみ、3人の絆も深まりました。2日目はよさこい交流館で凧子づくりを楽しみ、帯屋町散策やおいしい食事も堪能し、高知の良さを改めて見つめた2日間になりました。

中学部 令和5年11月21日(火)~22日(水)【香川県方面】中学部2年 生徒2名

〇旅行初日は、四国水族館でイルカのプレイングタイムやコツメカワウソのフィーディングタイムを見て生感についてお話を聞きました。2日目はさぬきこどもの国でサイクル広場の変わり種自転車に乗って風を感じたり、木の玉プールでヒノキの香りに包まれたりしました。好天にも恵まれ学ぶことの多かった修学旅行になりました。

高等部 令和5年11月20日(月)~22日(水)【関西方面】高等部2年 生徒2名

〇関西への修学旅行を満喫した2名。神戸ポートミュージアムでは光と生き物の美しい空間を満喫しました。2日目の大阪科学技術館では理科の学習ゲームをみんなで楽しみました。しっかり学び、充実した3日間を過ごし帰校式まで笑顔いっぱい修学旅行でした。



修学旅行 小学部 中学部 高等部 高(訪問) (土佐希望の家分校)

小学部 令和5年11月9日(木)~10日(金)【高知県東部・中部方面】小学部6年 児童2名

〇小学部は、2名参加。宿泊したホテルの温水プールで、久しぶりのプールにハッスル！2日目のお昼は、天下味でおいしいランチを堪能しました。小雨交じりの修学旅行でしたが、とても楽しい修学旅行を満喫することができました。

中学部 令和5年10月12日(木)~13日(金)【高知県東部・中部方面】中学部3年 生徒2名

〇中学部は、2名の生徒が1泊2日で修学旅行に行きました。1日目は、室戸へ出発。「廃校水族館」では、イセエビに触れて、ちょっとびっくり！！2日目は、「わんぱーく高知」でウサギやモルモットに触れ、モフモフしてきました。

高等部(訪問) 令和5年10月26日~27日(火)【南国市・高知市内方面】高等部3年 生徒2名

〇訪問学級は、高等部2年生2名参加で1日日程と2日日程の修学旅行を実施しました。高知空港近隣の公園散策では、飛行機が目の前を通過。迫力のある音に感動。プラネタリアム体験も、とても貴重な経験となりました。

高等部 令和5年11月16日(木)~17日(金)【高知県中部方面】高等部3年生徒2名

〇高等部は、2名参加。1日日程と2日日程の修学旅行を実施しました。それぞれの研修場所で看板や造形物を探すミッションもすべてクリア。陶芸館では家族と一緒に思い思いの作品をつくりました。



重点項目2 教員の専門性の向上 ~互いの学校の授業から学ぶ~ 春野高等学校 高知若草特別支援学校

教科学習の専門性を高めるために、近隣の春野高等学校と高知若草特別支援学校との間で、互いの授業を見合う取組がスタート！

■令和5年11月2日(金)に両校の初任者の先生方が、互いの学校を訪問して、授業を参観し、学び合いました。午前中は、春野高等学校の初任者の教員3名が、高知若草特別支援学校の中高等部の体育の授業を参観しました。そして、午後からは、高知若草特別支援学校の初任者の教員4名が、春野高等学校の授業を参観しました。

■視覚的に理解できるようなICT機器の有効活用。特別支援教育の視点を大切に授業づくりや教材づくりなどを知る機会になりました。両校の先生方で貴重な意見交換ができる場面も持てました。今日をスタートとして、多くの先生方に「授業を見合う」取組を進めていきます。そして、教科の専門性を高めるために、両校の教員が一緒に学び合える仕組みなどについても検討したいと考えています。

